

## ACLARACION DEBIDA

Para la inauguración de las obras de abastecimiento de aguas del vecino pueblo de Alcantarilla, hemos recibido una atenta invitación, así como para el banquete que para celebrar este suceso han organizado las autoridades de la mencionada villa.

Ante todo, conste nuestro reconocimiento por la atención; y por la muestra de consideración, que para este periódico supone esa amable invitación.

Pero el periódico tiene su ideología; mejor dicho, en este asunto de la captación de aguas dentro de los cauces regantes de la huerta, ha sostenido y sostiene una teoría, que dice muchísimo de la que ha servido de base para esa inauguración, y haríamos un mal papel, si nos hubiéramos dejado llevar por móviles de cortesía y hubiéramos pasado en silencio lo que para nosotros es principio ícico y primordial.

Si esa captación se hubiese hecho, a pocos metros de donde se pretende, en el cauce del río, que nadie puede discutir que se trata de un cauce público, el hecho hubiera tenido la aquiescencia de todos; pero en la forma que se ha pretendido, dentro del respeto y del acatamiento que merece toda disposición de la autoridad, tenemos que exponer nuestra modestísima opinión, que coincide con la de aquellos que, dentro del marco que les ofrecen las leyes, piensan defender lo que para ellos es un derecho indiscutible.

A nadie puede negarse que, dentro de esa norma del respeto, defienda lo que estima en consonancia con sus intereses y con la práctica consagrada por los siglos.

Así le dijimos en la ocasión oportuna; y así lo venimos sosteniendo, no por apasionamientos, y mucho menos, porque no nos pareciera plausible el anhelo de ese pueblo de tener un abastecimiento perfecto de las aguas que le son precisas.

Al contrario; ese noble estímulo merecemos los más calurosos elogios, y lo único que hemos lamentado, y seguimos lamentando es, que por incomprensión del problema, no se ha buscado la única fórmula, que a

nuestro juicio puede conciliar todos los intereses.

En los dicho muchísimas veces, que no hemos creído, ni creemos, que en estas cosas, que se refieren al interés público, se mezclen pequeñas pasiones, ni muchísimo menos lamen- tables estímulos de egoísmo: A nuestro juicio entra por mucho el que se desconocen los fundamentos legales de los regantes de nuestra Vega, acaso porque la interpretación puede de quienes lo desconocen, aunque sepan quisá al dedillo la ley de aguas.

Es, como hace muy pocos días decía al constituirse la Confederación una autoridad en la materia, un problema complejo, que no se puede abordar, ni menos solventar en justicia, sino está bien enterado, el que ha de resolver, de nuestros derechos tradicionales.

De modo, que siendo esta nuestra criterio, y haciendo, como siempre hacemos, honor a él, no podíamos en modo alguno pasar en silencio lo expuesto; sin que por ello se empuje ni entibie nuestro cariño hacia el vecino pueblo, ni nuestro reconocimiento a la atención que con nosotros han tenido las autoridades del mismo.

Por eso precisamente nos hemos creído en el deber de hacer esta aclaración.

### Don Antonio Campillo

Ayer se cumplió el primer aniversario de la defunción del que en vida fué querido amigo nuestro don Antonio Campillo Sánchez Terclarte Franciscano.

Por el eterno descanso de su alma se aplicaron las misas que se dijeron desde las seis hasta las ocho en la Iglesia de Padres Franciscanos de la Purísima, en la mañana de ayer, y las celebradas el pasado martes en esta misma Iglesia.

Asistieron a estos cultos muchos amigos del finado que reiteraron a la representación de la familia su pésame.

A sus hijos María, Antonio, José María, Andrés y Carmen, madre, hermanas y demás familia acompañamos en su justo dolor.

## El importantísimo acto de ayer en Jumilla

### Solemne inauguración del Monumento al ilustre jumillano D. Roque Martínez

#### Elocuentes discursos de los señores Guardiola, Martínez, Bernal, Llovera y alcalde de Jumilla

Ayer tarde tuvo lugar en Jumilla el solemne acto de inauguración del espléndido Monumento que la ciudad de Jumilla por suscripción popular ha erigido al ilustre y nunca bien olvidado bienhechor de aquella obiseción e hijo predilecto de la misma el que fué nuestro entrañable amigo y jefe del partido censurador allí, D. Roque Martínez.

Para asistir a dicho acto marcharon en varios automóviles los señores don Isidoro de la Cierva, don Vicente Llovera, don Agustín Escobedo e hijo, don Gerónimo Ruiz Hidalgo, otras personalidades y cuatro redactores de la Prensa murciana representando a los respectivos periódicos.

La Comisión murciana a su llegada a Jumilla fué recibida en la Cámara Agrícola por los señores Rico (D. Luis) Guillén, párroco, Juan municipal, Quirós, Valero, Crespo, Montesinos, los hijos del fallecido jumillano, don Pedro y don Roque y otras muchas personas.

Desde la Cámara Agrícola la comitiva se trasladó al Ayuntamiento en donde había de organizarse la manifestación de elementos para dirigirse al acto de inauguración del Monumento.

En el Ayuntamiento esperaba la Corporación en pleno con su alcalde señor Ortega y secretario señor Guardiola, no sólo juez municipal, juez de Instrucción de Yecla, secretario de esta Audiencia señor Tomás Palao, numerosos médicos, presbíteros, comisión de la Cámara Agrícola de Yecla, otras comisiones de pueblos cercanos y su suma cuanto tiene representación y vida en aquella comarca.

#### La inauguración del Monumento

Formada la comitiva con las autoridades de la cabecera y comisiones de Murcia, Yecla y otras, y con la banda de música se trasladaron en manifestación hacia el jardín de la plaza del Rey Pedro en donde severo y espléndido, brillantemente artístico, se alza el monumento al ilustre patrio de impercedero recuerdo en Jumilla.

El monumento es obra del laureado escultor Ignacio Pinazo; es muy elegante, construido en piedra, rematándolo el busto de don Roque Martínez, en bronce. En la parte del frente del Monumento y próximo a las escalinatas figura un magnífico alto relieve en bronce con los símbolos del Aborro, la Historia y la Agricultura. En esta misma parte frontal hay un epígrafe sencillo que dice: «Roque Martínez, hijo predilecto de esta ciudad. La obra es verdaderamente admirable y fué el gigante calorosamente».

Cuando llegamos al mencionado jardín, se hallaba este completamente invadido por el pueblo jumillano, que también llenaba los alrededores.

La presidencia fué ocupada por el alcalde que estaba acompañado de los párrocos de Santiago don Estanislao Abadán y del Salvador, juez municipal señor Ontillas, don Isidoro de la Cierva, don Vicente Llovera, don José Guardiola, don Gerónimo Ruiz Hidalgo, don Agustín Escobedo y los hijos de don Roque Martínez y otras valiosas comisiones, que se situaron junto con la Prensa en el artístico

emplazamiento en el centro del jardín para la banda de música.

El párroco de Santiago, acompañado del alcalde y del juez municipal se adelantó, revestido de los hábitos sacerdotales hacia el Monumento que aparecía cubierto con ricos tapices y valiosos damascos, y en nombre de Obispo, bendijo la obra. Seguidamente el alcalde Sr. Ortega descubrió el Monumento en cuyos momentos emocionantes la banda interpretó el himno nacional, se soltaron infinitas palomas y se arrojaron muchísimas flores mientras la enorme multitud de vitores y aclamaciones cariñosas, estallando una ovación estruendosa.

La preciosa niña Angelita Miralles, sobrina del glorioso patrio, en estos instantes se acerca y deposita al pie del Monumento un hermoso ramo de flores que la Comisión murciana llevó como ofrenda de laeada. Esta nota es observada por el público que aplaude mucho a la angelical niña.

#### Los discursos

Después de esto y cuando loge ha cesado el silencio en el ambiente popular y simpático de abigarrada multitud que pugna por presenciar el acto comienzan los discursos.

Primeramente habla el juez municipal señor Ontillas quien refiere la labor de la Comisión organizadora del Monumento, haciendo constar la satisfacción de la misma por el lisonjero éxito obtenido.

A continuación da lectura a las muchas y valiosas adhesiones recibidas entre las que figuran las de los señores Gobernador civil, Presidente de la Diputación, don Juan de la Oleva; don Emilio Díez de Revenga, don Juan Antonio Perea, don Manuel Fernandez Reyes, Sindicato Católico de Villena, don Manuel Clavijo, don Antonio Gotor, el señor Pinazo y «El Diario de Albaso».

Después habla el elocuente abogado señor Guardiola Peral quien dice que es este el primer Monumento que Jumilla levanta en honor de uno de sus ilustres hijos, con lo que se demuestra el cariño que todo el pueblo siente por su infatigable bienhechor don Roque Martínez, espíritu todo bondad y toda nobleza que representará la actividad social y político de 30 años de vida jumillana.

Elogia la altura de miras del glorioso protector, quien, dice, supo penetrar en la política y permanecer en el olvido siempre. Era la verdad, el amor y el entusiasmo de su pueblo que llegó a quedar prisionero en las virtudes de su alma generosa. (Aplausos).

Añade que don Roque vivió para su pueblo y renunció a mayores glorias por amor a su pueblo, y es justo y hace muy bien Jumilla en rendirle este homenaje a su memoria.

Expone que Jumilla ha querido que él — el más modesto de todos — sea quien ofrezca este Monumento a la ciudad en la persona de su alcalde a quien pide que la atienda y lo conserve, y manifiesta que hoy es día solemne porque es día en que este acto nos señala el camino que es preciso seguir; el que siguió don Roque cuando luchó y venció siempre en aras del amor a su patria china.

Termina agradeciendo a todos su cooperación, saludando a las personalidades que dan realce al acto y dedicando un bello canto a la mujer jumillana que con su presencia sabe poner la mejor guirnalda en este Monumento.

Usa de la palabra luego el cultísimo y joven abogado don Pedro Martínez Bernal, hijo de protector de Jumilla.

Dice que la gratitud que en estos momentos siente para cuantos han cooperado al triunfo de esta ofrenda a la memoria de su querido padre, no puede expresarla con la palabra torpe y emocionada.

Para todos los cooperadores y especialmente para aquellos modestos jumillanos que hicieron la ofrenda de alto valor de unas monedas de cobre, guardarán él y todos los suyos eterno y hondo sentimiento de gratitud.

Termina diciendo que si su padre amó fervorosamente a Jumilla y el nombre de Jumilla era para él como clarín de guerra en su corazón, su pueblo ha sabido responder a aquellos sacrificios con un homenaje en donde están fundidas las almas de todos los hijos de Jumilla, sus hermanos.

El diputado por Yecla, don Vicente Llovera comienza diciendo que es jumillano y lo justifica exponiendo que nadie como él supo llegar, tal vez, al corazón de don Roque. Jumilla cumple uno de sus más altos deberes honrando a quien dió por ella sus actividades, su corazón, su vida y su dinero, pero todo generosamente, con espedididad, como da el sol su luz a todos sin reparar en quienes son los buenos y quienes los malos, y Jumilla premia hoy esas virtudes de don Roque, porque lo supo querer y lo sabe llorar.

En mi vida he sentido dos satisfacciones grandes: una cuando después del 13 de Septiembre descorré de la política y me alejé de ella, y la otra satisfacción es cuando conocí a don Roque, fué su amigo y al conocer sus méritos y bondades logé que militara con nosotros y fuese cooperador en la política ciervista. Don Roque era bueno y era un talento. Yo lo conseguí para nuestra política y nos tuvimos hondo afecto. El éxito o el fracaso político de don Roque no me preocuparon nunca a mí, me bastaba con saber que era un amigo.

A continuación se levanta a hablar el eminente murciano don Isidoro de la Cierva quien al comenzar dice que no es orador y que si lo fue en estos momentos de emoción y después de haberse dicho tan bellas y sentidas cosas, él no podría quedar muy airoso.

Está ve aquí otras veces para distintos actos y ahora tenía forzosa- mente que venir por la importancia del motivo. Además me invitan amigos que son el pasado, autoridades de ahora que son el presente y vuestros párrocos que representan lo eterno. Son motivos, pues para acudir al llamamiento.

Hace una breve historia de su amistad con don Roque Martínez y dice que al conocerle en el año 1900 se ganó su corazón.

Luchó políticamente en las filas de moderadas y llegó el día en que se convenció de que nosotros, los conservadores, en frase del propio Can-

lejas, eramos más democratas en nuestros programas que los que blasenaban de liberalismo.

Termina felicitando al escultor Pinazo, autor del Monumento, felicitando al pueblo de Jumilla por haber sabido mostrar su gratitud, y son sus últimas palabras para dar un viva viva a don Roque, por el cariño que este sentía por su pueblo.

Por último habla el alcalde señor Ortega saludando a las personalidades que enaltecen el acto, dedicando frases de cariño y de admiración para el glorioso protector de Jumilla don Roque Martínez.

Dice que se honra mucho en recibir este espléndido Monumento y al dar las gracias en nombre del Ayuntamiento y como representante de la ciudad promete atenderlo y estimarlo por el carácter que tiene de obra artística y de ejemplo a seguir para los hijos de Jumilla que deben amar a su pueblo con la fe que don Roque lo amó.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

#### Antes del regreso

A las siete de la tarde regresó a la capital la Comisión que marchó para asistir al acto.

Antes estuvo en el domicilio de la señora viuda de don Roque Martínez saludando a esta y a su bondadoso hijo.

En la fachada de la casa sita en la calle de Cansejas, admiramos la espléndida lápida de mármol con alegoría y epígrafe grabados en oro, deli cada ofrenda de don Vicente Llovera. La lápida dice: «Aquí nació y murió don Roque Martínez. Años 62 al 27».

En la Cámara Agrícola distinguidos elementos de Jumilla obsequiarán a la Comisión murciana muy finamente.

Vaya nuestra enhorabuena más cariñosa y entusiasta a la Comisión organizadora del Monumento por el triunfo obtenido.

#### En el Ayuntamiento

### Hoy celebrarán sesión la Permanente y el Pleno

A las diez y media de la mañana de hoy viernes celebrará sesión ordinaria la Comisión Municipal Permanente.

Después a las doce tendrá lugar la sesión extraordinaria del Pleno convocada por el señor Martínez García en la que se tratará de los asuntos siguientes que figuran en el orden del día:

Acta de la sesión anterior.  
Expediente promovido para la formación de la Mancomunidad para abastecimiento de aguas: acuerdos relativos a los Estatutos y constitución de la nueva entidad.

Recurso de reposición interpuesto por la Compañía Telefónica Nacional contra acuerdo del Pleno relativo a la intervención del Arquitecto Municipal en las obras de la nueva red.


Bases de concurso para arriendo del arbolito por surtido de sillas en los paseos públicos y ocupación de la vía pública con veladores y sillas de café y bares.

Bases de concurso para arriendo del servicio de Cremadero Municipal.

Expediente promovido para arriendo de los arbolitos que gravan la exportación de pimiento, y del Salón de Contrataciones.

Ruegos y preguntas.

Calzados de abrigo de todas clases en El Bazar Murciano y Fin de Siglo.



SEGUNDO ANIVERSARIO  
de la señora

## DOÑA JOSEFINA NARBONA DE DOMEDEL de Castillo

que falleció el día 10 de Diciembre de 1925

R. I. P.

En el fragro de su alma, de la de su madre

Doña Josefina de Dome del de Narbona  
y de la de sus hermanas,

Doña Pilar Narbona de Dome del

y

D.ª Salvadora Narbona de Dome del de Riera

(Q. E. P. DD)

Se aplicarán las misas que se celebren mañana día 10, a las once once y media y doce en la parroquia de San Lorenzo.

Su viudo, hijos y demás familia,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas que sirvan asistir a estos cultos, por lo que serán muy agradecidos.

Murcia 9 de Diciembre de 1927

(11)







# Notas de cine

## Los artistas de cine y sus aspiraciones

¿Que son en la vida real esos artistas que aparecen en la pantalla? ¿Será realmente un villano, un terrible enemigo de la virtud y de la ingenuidad de la terna criatura que desempeña el papel de joven inexperta?

Los críticos y los propios artistas dan un amplio testimonio de lo contrario. El actor trágico sueña con poder desempeñar papeles cómicos y el actor cómico se preocupa del hecho de que nunca le serán repartidos esos papeles grandiosos de la tragedia.

En el cine Charles Chaplin sirve para dar idea de esos contrastes. Universalmente famoso como como cómico, ha sufrido muchos reveses y pesares. En la vida real va siendo todo, menos el primoroso provocador de la risa en la pantalla.

En el mundo del cine existen esos contrastes. Así tenemos a Roy D'Arcy, de la M-G-M, cuyo destino es siempre el de interpretar un villano, cuando fuera de la pantalla lo es todo menos eso. Intimamente ambicioso poder demostrar a cuantos le juzgan incapaz de personificar un galán, toda su alma romántica y amorosa, tanto como lo es la de Ramón Navarro o John Gilbert. Que él nunca podría sustituir a uno de éstos es innecesario decirlo. Sus ojos, su porte, sus facciones, constituyen el verdadero tipo para el villano, pero no por eso dejara de alentar esa ambición secreta de su vida y el mismo tiempo vivir como ciudadano ejemplar, trabajador, amante de su casa y de su familia. No es un villano más que para el cine.

Norma Shearer, que con tanta frecuencia aparece en papeles de verdadera enamorada, cuyos méritos no son apreciados, ansía poder demostrar que es también una vampira como Greta Garbo, cuyo poder de seducción y manera de interpretar han sido siempre la razón fatal de la caída de tantos seres de la pantalla.

Y en cuanto a Greta Garbo y a sus émulas de sinuosos cuerpos y ojos siniestros ¿qué decir? Son todas las más inofensivas y delicadas criaturas fuera del cine. Todas apreciadas por su gracia sencilla y la sinceridad de sus encantos. Pero todas tienen igualmente sus secretas ambiciones. Aspiran a demostrar que sus capacidades en papeles llenos de dulzura, son tan grandes como las que han sido glorias de Renée Adorée y Lillian Gish.

## LA PANTALLA

En su número tercero, publica, además de las habituales secciones de Cinegramas y completa información gráfica del cine mundial, portada y biografía de Pola Negri, Charlotte en su última producción «El Circo», La moda en el cine, continuación de «Una aventura de cine», por Wenceslao Fernández Florez, correspondencia y una página consagrada al eminente actor mejicano Ramón Navarro.

## BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID

SUCURSAL EN MURCIA: PRINCIPE ALFONSO, 17 Y 19 Y GONZALEZ ADALID, 4 y 6:

(Edificios de su propiedad).

Capital autorizado. . . . . Ptas. 200.000.000.  
Capital desembolsado. . . . . 60.000.000.  
Reservas. . . . . 11.959.993'75.

Intereses que se abonan en cuentas corrientes de pesetas

A la vista. . . . . 2 1/2 por ciento anual.  
Con ocho días de preaviso 3 . . . . .  
A tres meses. . . . . 3 1/2 . . . . .  
A seis meses. . . . . 4 . . . . .  
A doce meses o más . . . . . 4 1/2 . . . . .

Realiza toda clase de operaciones de Banca  
CAJA DE AHORROS: Interés 4 0/100 anual

## Bastones

### Ayuntamiento de Murcia

#### Negociado Ramo de Guerra

Los individuos que figuran en la siguiente relación, deberán comparecer enseguida en dicho Negociado para entregarnos su cartilla militar.

Antonio Botomey Navarro de Juan y Francisca. Puente Tocinos.  
Juan Zaragoza Garre, de Miguel y María. La Alberca.

Daniel Gonzalez Egea, alistado por la sección del Barrio en 1912.

Jesús Merino Sanchez, de Juan y Antonia, Alberca.

Clemente Burillo Bobles, de José y María. Llano de Brujas.

Francisco Rubio Gonzalez, de Félix y Dolores Sentomera.

Meliano Lorca Ballester, de Mariano y Josefa. Espinardo o Cañadas de San Pedro.

#### Citación

Los señores relacionados a continuación, deben presentarse lo antes posible en el Negociado de Notificaciones de este Ayuntamiento, para un asunto que les interesa: don Francisco Velazquez Vidal, don Narciso Gonzalez Perez, don Juan Murcia y don Francisco Jordán Perez, de Javali Nuevo, don Alcenio Lozano Perez, y don Manuel Rocamora Andradá, de Espinardo; y don José Micoll y don Joaquín Martínez Ortiz, de La Alberca.

## Academia de Comercio

dirigida por

Don Federico Diez Puche

Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idiomas franceses.

Lecciones, 14.

## Linoleum

Para suelos de las habitaciones, pasillos y escaleras.

Gran surtido en colores lisos e incrustados.

Alfombras de Linoleum y de corcho.

(Venta en el Bazar Murciano)

## BOLETIN RELIGIOSO

### Diciembre-1927

Este mes consta de 31 días. Está consagrado a la Inmaculada Concepción.

Toque de Alba, a las cinco y media.

Toque de Oraaciones, a las cinco.

Se descubre a las ocho de la mañana.

Se reserva a las cuatro y media de la tarde.

#### Santoral

19

Santa Leocadia, San Resituto, San Siro y San Cipriano.

#### Vela y Alumbrado

Día 9.—En la Purísima.

Las misas y Estación a Jesús Sacramentado se aplicarán por el eterno descanso del alma del señor don Manuel Navarro.

Día 10.—En idem.

#### Cultos

En la Purísima.—Solemne novena a María Inmaculada Excelsa Patrona de la Orden Franciscana, desde el día 7 al 15.

#### CURIOSIDADES

## Una maravilla de la construcción naval

### El buque a motor más grande del mundo

El gran transatlántico «Saturnia» de la «Cosulich Line Trieste», es una verdadera maravilla de la construcción naval; el buque más grande del mundo, pues, pesa tiene 24.000 toneladas y el más rápido; 21 millas de andar, por hora.

Con los adelantos de maquinaria introducidos en el «Saturnia» el viaje de Europa a la Argentina se hará en catorce días y en once al Brasil; es decir, cuatro días menos que se tarda en la actualidad.

El «Saturnia», que según ha comunicado la «Agencia Americana» oper-

## Pascual García Ibáñez

### VINOS Y ALCOHOLES

#### VERMOUT TORINO «GARCIA»

Y E C L A

## TALLER DE CONSTRUCCION

### DE CARROCERIAS

#### PARA TODA CLASE DE Automóviles de lujo y Omnibus

#### PARA VIAJERO

#### Pronta Construcción y Economía

Jamel Saez de la Ossa P. de las Balsas, MURCIA

completamente, fué visitado por los poblacioneros en masa, de Rio de Janeiro y de Las Palmas, constituyéndose en todas partes un conjunto nunca visto de arquitectura naval, de decoración artística y de confort moderno, jamás alcanzado hasta el día.

Los más famosos ingenieros y casas europeas de construcción, arquitectos, pintores, decoradores y demás artistas, han tomado parte en la construcción de los suntuosos salones, haciendo de un barco un soberbio palacio a la moderna, con todas las seducciones de una morada principesca por el lujo y riqueza de que se ha hecho alarde en los servicios, mobiliarios, en la elegancia de la decoración, en la iluminación y en todos los pormenores.

Las suntuosas escalinatas que conducen a los pisos, son obras maestras que, justamente, han llamado la atención.

El buque va provisto de ascensores que rápidamente distribuyen a la población de tres mil almas que constituye el transatlántico.

Tiene este cuatro clases de pasajeros, y para dar idea de cada una de ellas, basta fijarse en la intermedia, entre segunda y tercera clase, cuyo lujo supera a las primeras de otras compañías.

El personal de a bordo, incluyendo médicos y enfermeros, es de 855 personas.

Está dotado el buque, de salones de recreo para los niños, gimnasio y esgrima, piscina de natación estilo pompeyano, jardines de invierno y lugares destinados a paseos.

El más exigente pasajero hallará toda clase de recreos; deportes cine matógrafo, radiotelefonía comunican con todos los continentes y un periódico a bordo titulado «Diario del Océano» que se publica con noticias de todo el mundo.

Los sistemas de ventilación son completamente nuevos, circuyendo el aire aun en los compartimentos más pequeños.

Hay un establecimiento para la venta de toda clase de artículos, peluquería de señoras, caballeros, talleres de costura, etc.

El personal médico va provisto de

completísimo arsenal quirúrgico, con toda clase de adelantos.

La cocina, a cargo de los más famosos cocineros italianos, es un conjunto de verdaderos prodigios y refinamientos.

Para los casos de incendio quedan garantizados los pasajeros por un doble fondo que tiene el casco del buque, dividido en diez compartimentos estanques y que hace imposible las inundaciones simultáneas. Todas las dependencias del vapor, están garantidas contra las eventualidades e un incendio por mamparas contra el fuego, que permiten aislar completamente cada grupo de alojamiento.

Los aparatos de navegación son la última palabra de la ciencia náutica y la instalación Marconi de tal potencia, que conserva al buque en constante comunicación con tierra.

La compañía «Cosulich» está construyendo otros buques del mismo tipo, proponiéndose dotar la línea de los mejores transatlánticos.

## Precios del mercado

DIA 8 DE DICIEMBRE LONJA

De los 50 kilos

Patatas 8'00  
Tomates 21'00  
Pimientos gordos 40'00  
Bonitos 7'00  
Ostrivias 20'00  
Nabicos 7'00  
Cebolla seca 9'00  
Alcachofas 42'50  
Habas, 25 00  
Ajos secos 20'00  
Ajo 15'00  
Cardos 15'00  
Bajocas, 00'00  
Pimientos menudos 00'00

#### FRUTAS

Manzanas 40'00  
Peros, 37'50  
Peras, 40'00.  
Melones 00'00  
Limones, 12'00  
Dátiles, 15'00  
Granadas 12'50  
Uva 40'00.

#### DOCEÑA

Cebolla tierna 4'20.  
Cajabanes tomares 0'00.  
Berengenas 0'00

Acelgas 0'00  
Ajos tiernos, 3'00  
Lachugas 0'40.  
Colas 1'25  
Coliflores 3'00  
Rábanos, 0'15

#### PESCADERIA

Piezas por kilos

Merluza, 6  
Pescadilla, 3  
Atún 4'00  
Mero 6'00  
Calazo 0'00  
Emperador 0  
Pala 5'00  
Calmarón, 0'00  
Dentón 5'00  
Magrec, 0'00.  
Melbas 0'00  
Sardinas, 1'60  
Mulas 2'50  
Dorada, 3'00  
Métiz 3'00  
Bonito 0'00  
Salmónes, 0'00

#### MARISCOS

Gambas 5'00  
Almejas 1'60  
Gajos 0'00  
Langostinos, 0'00.  
Angulas 0'00

## Hospital Reina Victoria

### Hora de consultas

Medicina general, Dr. don María Cánovas, lunes, miércoles y viernes a las 10.

Cirugía general Dr. don Ramón Sanchez Parra, lunes, miércoles y viernes a las 4 de la tarde.

Enfermedades de la mujer Dr. don José María Martínez Zamora, martes, jueves y sábados a las 10.

Enfermedades de la infancia e higiene y alimentación de los niños Dr. don Emilio Sanchez Parra, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos Dr. don José Perez Mateos, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de la piel Dr. don Alfonso Palazón Clemens, lunes, miércoles y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades del pecho (corazón y pulmones) Dr. don Antonio Amorós Sanchez, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde

Enfermedades infecciosas y de la nutrición Dr. don Francisco Villar Romero, todos los días a las 11.

Enfermedades del sistema nervioso don Miguel Angel Cremades, martes, jueves y sábado a las 11.

Enfermedades de las vías urinarias Dr. don Fulgencio Cano Soria, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de los ojos Dr. don Antonio de la Peña Seliquer, todos los días.

Enfermedades del estómago Dr. don Francisco Giner Herandez, lunes, miércoles y viernes a las 11.

Enfermedades de la boca y dientes Dr. D. Antonio Pascual Murcia a las 8 los jueves de la tarde.

## Máquinas para afeitar

La marca «Varet», es la más aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse.

Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas.

Precios 5, 15 y 35 pesetas.  
Bazar Murciano

En esta ciudad se enteró de la acusación que pesaba sobre Oliverio y siguió las peripecias del drama, pensando que en cuando llegase Tancredo podría confundir a los dos gitanos. Quirino esperaba con impaciencia fácil de comprender: la llegada de su amigo Tancredo; cada día que pasaba era para él una nueva decepción. Por fin llegó el día en que había de celebrarse la vista: el día, anhelante, medio loco de impaciencia, estaba resuelto a presentarse ante el tribunal para confundir a la infernal criatura que dejaba condenar a muerte al desgraciado Oliverio. Por fin quiso Dios que un carricoche cubierto de espesa capa de polvo se parase en la puerta de la posada. Quirino reconoció al arrogante oficial de marina y de un salto se colocó a su lado, gritando al postillón:

—¡Voladad al palacio de la Justicia!

Mientras el coche corría, el indio puso a Tancredo al corriente de la situación. En cuanto llegaron, el oficial de marina escribió con mano firme lo que sigue:

«Monseñor:

»En nombre de Dios, en nombre de la justicia, dignaos recibirme inmediatamente, lo mismo que a un amigo mío que me acompaña.

»El que juzgais, que vais a entregar al verdugo, es inocente del crimen que se le acusa.

»Os traigo la prueba de lo que digo.

»TANCREDO DE NAJAO,  
»Oficial de la marina real»

Nuestros lectores recordarán el efecto que estas líneas produjeron en el presidente de la sala.

XXXVII

Por orden del presidente, el juicio que se celebraba fué suspendido por media hora, según

recordaran nuestros lectores, pero transcurrieron dos horas mas y el tribunal no volvía a reanudar su interrumpida sesión.

Oliverio tranquilo, pero aniquilado, no se atrevía a dirigir la vista hacia donde estaba Dios. La pobre niña pasade el síncope, había recobrado el conocimiento y con él los sufrimientos. No se le escapaba a su penetración que todo había concluido y lloraba silenciosamente, apoyada en el hombro de su fiel Jose yno.

Carmen no podía disimular la impaciencia que le devoraba por ver aparecer de nuevo a los jueces; veía que todas las miradas estaban fijadas en ella, y no se le ocultaba que ésta estaba impregnada de indignación por su conducta.

—¡Sal y procura averiguar lo que ocurre!— dijo a su hermano al oído.

Morales se levantó de mala gana, no atreviéndose a disgustar a su hermana con una negati-

y los dos agentes, y la otra por Dinorah y Jelselyne.

Volvió a la hostería, y allí preguntó cuál era la posada más humilde de Nantes. Conseguido esto trazó en un papel estas palabras: «Voy a Nantes: ve a buscarme allí, a la hostería de los marineros del Loira.» Dobló el papel, lo introdujo dentro de un sobre, y escribió sobre él el nombre de Tancredo de Najao; la entregó a maese Lebedé, y a su vez salió para Nantes.



Diario de Lorca

Antes tarde tuvo lugar la apertura de la Farmacia de S. Lda. seño... Eloisa Carrasco; fué un verdadero acontecimiento; es la primera vez que una señorita ostenta y pone a disposición del público su título honoroso en esta ciudad.

El establecimiento es un verdadero joyel por lo coquetamente adornado; adivinándose en todo él, que alienta dentro, el espíritu moso de una bella joven estudiosa y artista a la vez.

Por la noche, a veces, aquel establecimiento, lindo bouquet de preciosas flores humanas: tal cantidad de encantadoras damitas amigas de la farmacia ocupaban el recinto.

Flores, lujos, lorquinas, que decir «lorquinas» es decir «bellezas»; alegrías; damas de la mejor sociedad; personas de todas las clases sociales y representación de la prensa se aglomero en el nuevo establecimiento para felicitar a la señorita Licenolada.

Con un espléndido luneh fue on obsequiados los numerosos invitados haciendo los honores juntamente con la farmacéutica su señora madre doña Catalina Segura, su padre nuestro excelente amigo el jefe de la oficina recaudatoria don Cristóbal Carrasco Galdos Alarcón y su hermano don Juan.

A las muchas felicitaciones que ha ya recibido, una la nuestra más efusiva y sonora, deseándole muchas prosperidades en su negocio, sid que por esto tengamos que padecer ninguna epidemia.

Patricio de Sutilana Teatro Guerra

Anteanoche hizo su presentación la compañía de Concha Torres, con «Locura de amor».

Efectivamente, la fama de que venia precedida la confirmaron cuantos artistas tomaron parte, distinguiéndose notablemente Concha Torres.

Noticias

Se encuentra bastante mejorada de la enfermedad que ha padecido la distinguida señora de nuestro querido amigo el director de la Cental Eléctrica La Electra, de esta ciudad, don Manuel Lopez Sanchez-Solis.

Le deseamos un total restablecimiento.

También se encuentra muy mejorada la distinguida esposa del doctor Pallarés, nuestro buen amigo. Que se restablezca totalmente le deseamos.

La festividad de ayer en las iglesias

En la Catedral

Ayer festividad de la Inmaculada Concepción, celebró Misa Pontifical en nuestro Templo Catedral el Reverendo Prelado de la Diócesis Padre Vicente Alonso Saigado.

Ocupó la sagrada cátedra el Beneficiado de la S. I. C. don Salvador Sivera Bellester.

Al final se dió la Bendición Papal con indulgencia plenaria a todos los fieles.

Asistió una representación de este Excmo. Ayuntamiento

En la Purísima

También se celebró en esta iglesia la solemne función que anualmente dedican los Rvds. Padres Franciscanos en unión de la Asociación Sabatina

Desde el alba se oían misas, y el templo se vió muy concurrido de fieles.

A las diez fué la solemne función siendo orador el P. Gerónimo Sans, franciscano de esta Residencia.

Por la tarde en la novena predicó el P. Teófilo Bailón, Superior de la Residencia de Padres Franciscanos de He.lla.

En San Juan

Anoche termino en esta iglesia parroquial el solemne novenario que aquella Asociación ha dedicado a la Inmaculada Concepción

Como todos los dias anteriores ocupó la sagrada cátedra el MIS don Julio Lopez Maymon.

En el Carmen

También terminaron los brillantes cultos en honor de la Purísima Concepción.

Predicó el profesor de este seminario don Tomás Collados.

En el Cuartel del Sevilla

En el cuartel del Regimiento de Sevilla se celebró también misa para conmemorar la festividad de la Patrona y otros actos.

Formó la fuerza veterana y reclutas en periodo de instrucción al mando de sus oficiales y jefes.

Servicio Telefónico con Londres y América

El servicio telefónico entre España e Inglaterra será establecido a principios del año próximo, según informacion que hemos podido obtener de la Compañía Telefónica Nacional de España.

La Administración francesa está ultimando la construcción de nuevos circuitos, con objeto de mejorar el servicio telefónico Madrid-París y también para dar facilidades en el aludido servicio con Londres. A tal extremo están adelantando estos trabajos, que dentro de pocas semanas toda España tendrá una buena comunicación telefónica con Londres, merced al enlace en París de un circuito Madrid-París-París-Londres. En junio de 1928 estarán terminados todos los trabajos que ahora se llevan a cabo y se contará con un circuito directo Madrid-Londres, sin ninguna intersección de la central de París.

La Compañía Telefónica gestiona también que el servicio pueda extenderse a través del Atlántico, por medio de la Radio, a todos los centros telefónicos de los Estados Unidos, Canadá, Cuba y Méjico, cuyo servicio se efectuará probablemente en la primavera de 1928, o lo más tarde en el mes de junio del mismo año cuando está establecido el circuito directo Madrid-Londres.

Así mismo la Compañía, atenta al servicio internacional, construye en la actualidad circuitos hasta la frontera portuguesa, para hacer posible el enlace con las líneas que la Administración lusitana está actualmente construyendo que parten de Lisboa y llegan a ese punto, logrando así que España pueda tener comunicación con los principales pueblos de la vecina República.

TEATRO ORTIZ

A las diez noche pico las cómicas. Urtimos dias CARMEN MONTAÑO Bailarina española CONCHITA PIQUER Bellísima Estrella del varieté

Federación de Dependientes de Comercio y Banca Instructiva

Contando ya esta Sociedad con local propio se cumplimenta uno de sus fines reglamentarios estableciendo la Academia para aprendices de Comercio e hijos de socios.

El curso dará principio el día 10 del próximo mes de enero.

Queda abierta la matricula a partir de esta fecha, y pedrá sollicitarse del señor Director utilizando y los impresos que facilitará el consejo de la Sociedad.

El servicio nocturno en las Farmacias

Farmacias de guardia para esta noche: Central, yida de Lopez Gomez, Principe Alfonso, 61, y la del señor Montesinos, plaza de Santa Catalina

PERDIDA muy importante sufrirá usted en sus intereses si no compra MEDIAS Y CALCETINES a precios de Fábricas en la ABANQUERIA DE RAYNELI Platana, 22.

TEATRO CIRCO VILLAR PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA Programa para hoy viernes a las seis tarde y diez noche Retorno de la deliciosa comedia en seis partes, maravillosamente editada por la Warner Bros NO DISGUSTES A TU MUJER. Sublime interpretación de la encantadora estrella Luisa Escaña. Com. letará el programa la jocosa y cómica en dos partes CUENTASELO A UN GUARDIA! Mañana repris de «Los errores de Marón». El domingo «Janda Ossianol» El lunes «Los héroes de la Legión» y el martes por la tarde y por la noche la «Compañía Serrano con el último éxito del maestro Serrano «Los de Aragón».

Información deportiva de España

Victoria inesperada del Iberia de Zaragoza en Murcia

Sorprendentes derrotas del Sporting d Gijón y del Club Deportivo Castellón

UN PREAMBULO —La explendi des del dia, un poco deslucida por un viento bastante molesto, y el tiun fo reciente de la a huertas realistas en el cam o de Mestalla, trajo en la tarde de ayer al campo de la Condomina bastante aficionador, muchos de ellos de los pueblos de alrededor. Al salir los murcianos y aragoneses se los recibe con una ovación airoadora, de mucho más calor para los locales.

Los equipos a la ordenes del señor Servet se presentan a la lucha de este modo: Iberia S.C. Jaumandreu, Sauca-Ferrando, Garruchaga - Estanis - Beez, Echebique, Campos-Zorroza Echa u ee-Ruis Real Murcia Castillo, Agustín-Huet, Cotrecos Heibig Josechu Castelló-Alvarez Zamora Castro Garfola.

EL PARTIDO —Con desir que dominó y mucho el Real Murcia queda roñeado el partido, que puso una derrota en el historial del Real Murcia cuando con mayores entusiasmos ac tuaron sus jugadores Pero en eso del futbol, son así las cosas, y como hay que vivir, debemos resignarnos.

Desde que un potente chut de Alvarez, solo ante Jaumandreu besó el poste y salió al campo y su cabeza no imponente de Zamora saltó lamiendo el larguero, nos convenimos juntamente con otros aficionados que nos rodeaban, que cuando la desgracia o la suerte en los elementos del otro equipo tienen preferente asiento en la marcha de una contienda, es muy difícil hacer variar las cosas, y minuto tras minuto nuestra suposición tomó cuerpo, y llegó a ser realidad.

Contra la adversidad no pudo ni el entusiasmo, ni el tesón, ni nada. Se jugó y se jugó mucho, pero de nada sirvió. La puerta de Jaumandreu unas veces muy defendida por él, y otras por rechaces despejados de los defensas o remates desgraciados no fué traspasada por vez alguna.

En cambio los aragoneses lograron al poco de empezar un tanto por mediación de Zorroza que recibió un pase de Campos, y consorvieron hasta el final la ventaja. La jugada tuvo principio en una indecisión de Josechu y Hamet.

Y nada más Jaumandreu y Ferrando, y a ratos Echanis, el medio centro, fueron quienes para nosotros se distinguieron por los visitantes, que a toda hora pusieron en la lucha calor e interés.

La delantera no hizo brillante juego y solamente los extremos descolaron en tre ellos un poquito. Esperamos la actuación del domingo para sentar un juicio definitivo sobre este equipo

Del Murcia Cotrecos hizo un soberbio partido, y después de él Castro, Alvarez que pasó como quise en la primera parte, y Zamora tuvo desgracias en los remates, aunque puso mucha presión.

Heibig sirvió toda balón como para quitar el hipo. Si en la defensiva pone un poco más de movilidad será el medio centro ideal, cosa que esperamos.

El resto muy venturoso. La defensa anduvo algunas veces desorientada.

El arbitraje de Servet fué uno de los más acertados que hemos visto hacer en La Condomina, y no se aplaudió. El domingo se repitirá el partido y de esperar es que sea un acontecimiento.

fo Fernández, trabajó el primer día en la mina y era el único de la familia que comenzaba a ganar un jornal. Se cree que la catástrofe fué originada por el entorpecimiento del ventilador eléctrico en donde se reunía grieta. La lámpara de algún obrero debió producir la explosión. Los cadáveres fueron depositados en el Ayuntamiento en donde fué con vertido en capilla ardiente el salón de sesiones.

Entierro de las víctimas Tuvo lugar el entierro de las víctimas habidas en esa catástrofe. Presidieron las autoridades y asistieron millares de mineros pues en señal de duelo no se trabajó en ninguna mina. Los féretros fueron llevados a hombros de sus compañeros. El ingeniero Ortíz que intervino en los trabajos de descombro para extraer a los heridos se desvaneció a causa de las emanaciones de grieta.

Renovación de un Ayuntamiento La que se intenta en el de la Corte, alcanzará al cincuenta por ciento de los concejales

El alcalde será una persona de reli ve, muy afecta al Gobierno, cuyo nombre aun se ignora. También serán nombrados nuevos concejales suplentes y el alcalde sustituto de Semprún. Este nombramiento hará el propio Ayuntamiento y la designación recaerá en persona de relieve muy afecta al Gobierno.

Un accidente Cuando venian a Bilbao los jugadores de la Real Unión de Irún volcó el automóvil en que hacían el viaje a Bilbao y resultó herido Errazquin.

Labores de Justicia Falsificación de cartas de pago de cuotas militares y detención de los autores.-La causa del Banco Vasco

Un médico es herido por la espalda por un jefe socialista

Sangriento suceso Después de una catástrofe Entierro de las víctimas en la explosión de una mina

Eclipse de luna

Labores de la Asamblea Detalle de las interpelaciones anunciadas para el próximo mes de Enero

Por telegrafía de la noche Madrid.—Entre las interpelaciones anunciadas por los asambleístas al Gobierno para las sesiones del Pleno a celebrar en el próximo mes de Enero, figuran las siguientes:

Tres de Monedero sobre «Política social agraria, problema de arrendamientos y subsistencias», y otras de Ventura López sobre «Política social marítima», de Adolfo Serra sobre «La crisis agrícola motivada por el des poblamiento de núcleos rurales», de Ana agasti sobre «Las tarifas profesionales de los arquitectos», de Sturrot sobre «La creación de buenos maestros» de la señora Lopez Sagredo sobre «Plan y organización de la Beneficencia», y de Ayats sobre «Regionalismo».

Confederación del Segura

Telegrama de Guadalhorce El señor ministro de Fomento telegirió ayer mañana al señor marqués de Rial en los siguientes términos: «Envíole cordial felicitación tanto a usted como a Asamblea por altruismo y elevadas miras que les inspira a las que sabrá corresponder el Gobierno. Reciban todos afectuosos saludos».

El anterior telegrama fué recibido con gran agrado por los elementos de la Confederación que no ocultaban aneche su contento por lo expresivo del telegrama, que acredita, una vez más, todo el afán que en el éxito de la obra de las Confederaciones pone el señor Conde de Guadalhorce.

En Palacio se celebró Capilla pública con asistencia de toda la familia real

Por telegrafía de la noche Madrid.—Con motivo de la festividad de la Purísima se celebró capilla pública en palacio. Asistió toda la familia real y se formaron las acostumbradas comitivas. Concurrieron además el Nuncio, el Obispo de Madrid, y numeroso público.

En los cuarteles de infantería se dieron misas y se sirvieron ranchos extraordinarios

NOTICIAS

Camisetas para abrigo de Caballero y Señora tiene estupendo surtido Camisería—ZAMORA. Platana 58 y 60

«Trincheras» Con este título ha aparecido un semanario en esta capital, que está muy bien presentado. Figuran interesantes fotografías y secciones literarias, de deportes y otras de mucha amenidad. Dirige esta publicación el entusiasmado joven don Juan Campoy González.

Desearnos a «Trincheras» muchos éxitos y larga vida.

Almoneda Para tratar en la calle de Corredera, número 3, segundo derecha, desde las once de la mañana en adelante.

Espectáculos Romeo. Compañía de comedias y dramas de Luis Maurente.

Fuñion para hoy: Por la noche, «El marido de mi novia» estreno. Ortiz.—Éxito de Carmen Montañó y Conchita Piquer. Circo.—Cine. La grandiosa película «No disgustes a tu mujer». Media Luna.—Cine. Estreno de la película «Obras son amor». Popular.—Cine.